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                吉田松陰先生の石碑（川口神社内） 

「年齢を尊ぶということは、わたくしにとって至要至急の問題である」  
 

第１８３１回 例 会 平成 21年 9月 8日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 網中 吉郎 会員(9月 5日) 

       山本 幸男 会員(9月 7日) 

 

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「留学生活について」 

千葉科学大学 留学生 韓 志剛 氏 
（千葉科学大学ＲＡＣ） 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成 21年 9月 15日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
移動例会 

「観月会」犬吠埼京成ホテル 

受付 18：00 点鐘 18：30 

第 3回定例理事役員会（17：45～） 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1830回例会(平成21年9月1日) 

会長挨拶 

狩野 勉 

 こんにちは、台風一過天気は回復しましたが、影響は

いかがだったでしょうか。本日は井上峰夫ガバナー補佐

に2回目のクラブ訪問としてお越しいただいております。

また、勝俣完治分区幹事にもご同行をいただいておりま

す。例会終了後、クラブ協議会を開催します。ご指導の

ほどよろしくお願いいたします。また、千葉科学大学国

際交流室の吉井悠子様にお越しいただきました。後ほど

卓話をいただきます。よろしくお願いいたします。 

8月26日には恒例の銚子ロータリークラブと合同のス

ポーツ大会があり、銚子エースレーンでのボーリング、

甚作さんでの懇親会と、親善を深めることができました。

ガバナー年度の成功に向けても協力体制を一層深めてい

きたいものです。 

また、8月30日の総選挙の結果は我が国にとって歴史

的なものとなりました。新しいことには期待と不安が交

錯します。国民が安心して生活できるようになるかどう

か、は今後の運営と実行にかかっています。当選された

方々に、しっかりと頑張っていただきたいと思います。 

ところで、9月は「新世代のための月間」です。「年齢

30 歳までの若い人の育成を支援するすべてのロータリ

ー活動に焦点を当てる」ために指定されています。「各ロ

ータリアンは青少年の模範（Every Rotarian an Example 

to Youth）」という標語を、この月間中のクラブ会報や広

報資料に使うよう推奨されています。「ロータリーのい

ろは：363-JA-1102：）」によれば、「この標語は1949年

に、RI理事会が、ロータリークラブ所在の各地域社会の

子供たちや青少年たちへの献身の表現として採択したも

のです。若い人たちへの奉仕というのは長い間ずっとロ

ータリーの活動プログラムの重要な一部となっていま

す。」とあります。 

紛争が続いた東ティモールでは、国際的な自転車レー

スが開催されるまでに、外国部隊の支援もありますが、

治安が良くなりつつあるようで、破壊された住宅などの

建設が進んでいるようです。仕事は、中国や台湾などの

業者によるものが多く、また、作業をする人も中国など

の人が多いようです。本来、東ティモールの人たちを雇

用すべきでしょうが、紛争中に基礎的なことや新しい技

術などに対する勉強や訓練ができていないので作業がで

きる人材が不足しているようです。若い人たちへの教育

がいかに重要か、ということを示しています。東ティモ

ール政府も、これから教育や訓練を行い自国の人たちの

雇用促進をすることで、経済の活性化を行い、生活を安

定させる方策をとるとは思います。 

いずれにせよ次世代を背負う青少年への教育等への支援

は大切なことだと思います。 

幹事報告 

１・ＲＩ国際本部より 

・ロータリーワールド 

・2009‐10年度ＲＩカタログ         受領 

２・ガバナー事務所より 

 ・邦訳版ロータリー章典の改訂版（2009年6月版）ウ

ェブ掲載のご案内 

・ロータリー広報･情報研究会についてのご案内 受領 

３・銚子市体育協会より 

 関東近県中学生選抜野球大会お礼状及び大会結果 受領 

４・例会変更のお知らせ 

佐原ＲＣより 

  9／17(木) 点鐘18：30 夜間例会の為 

10／15(木) ＣＳＥ研修団訪問の為 

10／29(木) 地区大会の為振替休会 

11／12(木)→11／13(火) ガバナー公式訪問 

例会変更で振替休会  受領 

☆活動計画書受領 成田空港南RC 佐原RC 銚子RC 

☆週報受領  館山ＲＣ 佐原ＲＣ 

卓 話 

「千葉科学大学 留学生の現状について」 

千葉科学大学 国際交流室 吉井 悠子 氏 

■千葉科学大学と国際交

流について 

千葉科学大学の設置母

体である学校法人加計学

園は 1961 年に岡山県に

設立され、岡山理科大学、

倉敷芸術科学大学に続く

3番目の大学として銚子市に2004年開学致しました。薬

学部と危機管理学部、合計6学科で構成されており、現

在1610名の学生が学んでおります。 

本学と国際交流及び留学生の受入について少々歴史を

ご説明申し上げたいと思います。加計学園の創立者加計

勉は、広島出身で原爆の被害を目の当たりにした際、こ

れからの日本は、科学技術の発展とひとりひとりの国際

交流が不可欠だと痛感し、大学設置を決心したところが

はじまりということです。この信念にそって、現在も世

界各国15 カ国、58 校と教育交流協定を締結し、交流を

行っています。千葉科学大学の留学生はその教育交流提

携校出身者を中心に現在155名の留学生が学んでおりま
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す。 

■ 留学生受入 

千葉科学大学には薬学部、危機管理学部合わせて、155

名の留学生が在籍しており、出身国別には、中国119名、

韓国26名、スリランカ6名、ミャンマー2名、台湾1名、

コンゴ民主共和国1名が学んでおります。 

■留学生の生活と経済について 

留学生は入学した年の1年間は原則として大学が契約

をしている宿舎（留学生指定宿舎）に住みます。新入生

には入学した際に国際交流室がオリエンテーションを行

い、大学生活、日本での生活について重要な事項をまと

めた冊子を基に、ゴミの出し方や自転車の乗り方、交通

や家賃の制度など、日本独特の制度や決まりについて説

明をします。来日直後はやはり生活もとまどいがあり、

ゴミの出し方や、夜部屋で騒いでしまうなど、近隣の方

に迷惑をかけてしまうこともあります。しかし、この 1

年の間に生活に慣れさせ、2 年生からは自分でアパート

などを見つけて住むことになっています。 

日本の生活に自立して順応してもらうためにもこのよう

なシステムにしています。 

留学生の多くは中国やスリランカなど日本とは経済格

差のある国から来ていることもあり、多くは生活費をア

ルバイトで工面しています。留学生は「留学ビザ」で在

留許可が下りていますが、申請をすれば1週間に28時間

以内でアルバイトをすることができます。留学生はスー

パー、旅館、飲食店、コンビ二などで働くケースが多く、

特に夏休み期間中は国に帰国せず、毎日アルバイトをが

んばっている様子です。留学生の約8割は授業料を分割

して納める申請を行っており、学費の工面が留学生にと

っては大変な事であることは事実ですが、その中にあっ

ても一生懸命に勉強をがんばっています。 

■留学生の学び 奨学金など 

千葉科学大学の授業はすべて日本語で行われ、留学生

も日本人学生と同じ環境で学ぶため、日本語の習得は欠

かせません。学部への入学基準は日本語検定2級レベル

の日本語ができることが基準となっていますが、やはり

1、2年生の間は言葉の面で苦労する学生が多いように見

受けられます。学生は担当の先生やチューター、学習支

援センター、ときには国際交流室の職員のサポートを得

て、一生懸命勉強をしています。言葉の面でハンディの

ある留学生ですが、毎年選抜される特待生の中には必ず

留学生の名前が数名リストアップされ、これまでに2名

の留学生が特待生を受賞しています。厳しい環境の中で

もがんばってよい成績を残している留学生には私自身大

変勇気付けられます。 

現在、留学生には日本学生支援機構より返済の義務の

ない奨学金（学習奨励費）をはじめ、米山ロータリー奨

学金、朝鮮奨学会奨学金など様々な奨学金制度があり、

現在約40名の学生がなんらかの奨学金を得ています。奨

学金は留学生にとっては大変有難いものです。しかし、

成績などの結果、応募したものが皆受けられるものでは

ないため、選抜に落ちた学生の落胆を目にするのはとて

もつらいことです。そのため、我々国際交流室職員は奨

学生に対し、奨学金をもらっているということは、もら

っていない人よりももっと努力し、他の学生の見本にな

るようにがんばってください。常に感謝の気持ちを忘れ

ず、もらえない人の分までがんばる気持ちでいなければ

だめです、と指導をしています。 

また、公機関からの奨学金ではなく、大学が独自に行

っている奨励制度があります。それは1年に1度2名の

優秀な留学生の両親を大学へ招待するというものです。

これは毎年11月の学園祭の時期に合わせて行っており、

学生の意欲向上にも役立っています。 

■ 留学生の就職 

留学生の半数が卒業後に日本での就職を希望していま

す。これまでの卒業生の中には、伊藤忠商事、ヤマトプ

ロテック株式会社などの企業をはじめ、地元銚子で就職

をした学生も数名おります。また、自国にて日本語や日

本での留学経験を活かし、島津製作所などの現地会社に

就職しているケースもあります。 

留学中に、専門技術はもちろんのこと、日本語をいか

に修得し、日本文化に適応できているかが大変重要な評

価ポイントであるように認識しています。卒業後も、国

別に同窓会が作られており、一年に一度集まる会が設け

られるなど、卒業後、帰国後も留学生と大学の交流は続

いています。 

■ 留学生と地域交流 

様々な文化背景をもった留学生は、銚子の地元でも地

域の方々と活発な交流を行っています。双葉小学校より

依頼を受け講師として留学生が招かれ、小学生たちの質

問に答え、自分の国について説明し、交流を行っていま

す。また、銚子のＮＰＯ法人Ｂｅｃｏｍの主催する様々

なプロジェクトにも参加し、食に関するブログを書いた

り、料理や食に関するスタディーツアーに参加したりし

ています。また、スピーチコンテスト等にも積極的に参

加し、地域の方と活発な交流を図っています。 

また、留学生たちが自ら立ち上げた留学生会もこれか

ら様々な交流や地域貢献を考えているようです。学生は

いつも周りから助けてもらっているので、自分たちにで

きることで地域の人達の力になることがあれば、ぜひさ

せていただきたいと申しております。実は先日市民バザ

ーにボランティアとして参加する件についてもお話を頂

戴しており、これからロータリークラブの方々とも双方

向の交流ができれば、と私たちも考えているところです。 

留学生が何かお手伝いできることがございましたら、ぜ

ひご連絡をいただければと存じます。 

ロータリークラブの方々からはいつもあたたかい応援

や支援を頂戴しております。 

皆様の温かいご支援に心より感謝申し上げます。本日は

本当にありがとうございました。 
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―――ニコニコ――― 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2009-2010 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

澤田武男君 

両ＲＣボーリング大会で皆さんの控えめなスコア

により、小生が優勝させて頂きました。 

黒田幸一君 

 両ロータリーボーリング大会にて３位になりまし

た。団体でも銚子クラブを負かし、少しはお役にた

ったかなと思います。 

両ＲＣ合同スポーツ大会 

平成 21 年 8月 26 日(水) 銚子エースレーン 

総合優勝：銚子東ＲＣ  準 優 勝：銚子ＲＣ 

優  勝：澤田武男会員 準 優 勝：高安高樹会員 

三  位：黒田幸一会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

表表表紙紙紙コココメメメンンントトト    
川口神社の中に幕末の激動の中を突っ走って行っ

た吉田松陰先生の石碑があります。 

表紙の文言は吉田松陰先生の言葉です。「年長者

を敬うこと」の意味だそうです。 

 

 

 

 

 

 

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー表彰 
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政
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クラブ協議会 

平成 21 年 9月 1日(火) 

 

 

 

 

 

 

 
井上峰夫ガバナー補佐

 

前 回 の 例 会 （９／１） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３５ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者   ２３ 名  出席率     ８５．１８ ％ 

８月１８日        確定出席率  ８８．８９ ％ 

 

来訪ロータリアン 

第７分区ガバナー補佐 井上峰夫氏 

分区幹事 勝股完治氏         (八日市場ＲＣ) 

 

欠席者 ４名 

 

メークアップ 

なし 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，２７０－ 

累 計 ￥ １７，５６９－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥  ５，０００－ 

累 計 ￥１１６，０００－ 

始
球
式 

狩
野
勉
会
長 

 (

銚
子
東
Ｒ
Ｃ) 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


